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DISCURSO 
SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
INAUGURACIÓN MERCADO MUNICIPAL  
DE ESTANZUELAS, USULUTÁN  
MIÉRCOLES 24 OCTUBRE DE 2007. 
 
 
QUISIERA EN PRIMER LUGAR, FELICITAR A NUESTRO ALCALDE DE ESTANZUELAS 
GONZALO, QUE HOY ESTÁ ENTREGANDO UNA OBRA QUE ME CONSTA, LA CONVERSAMOS, 
ERA IMPORTANTE PARA ESTE MUNICIPIO DEL DEPARTAMENTO DE USULUTÁN. 
 
ME SIENTO MUY CONTENTO ESTA MAÑANA DE ESTAR AQUÍ EN ESTANZUELAS,  EN MI 
NATAL USULUTÁN, ESPECIALMENTE CUANDO ES PARA COMPARTIR EVENTOS TAN 
POSITIVOS COMO EL QUE ESTAMOS CELEBRANDO HOY, EN EL QUE JUNTO AL ALCALDE 
GONZALO MANZANO, ESTAMOS ENTREGANDO EL MERCADO “ANTONIO ELÍAS AYALA”, 
BAUTIZADO POR ESTE NOMBRE QUE COMO BIEN SABEMOS, NOS RECUERDA AL GRAN EX 
ALCALDE Y CIUDADANO QUE FUE DON ANTONIO ELÍAS, AQUÍ EN ESTANZUELAS. 
 
COMO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, ME COMPLACE DEJAR EL DESPACHO EN SAN 
SALVADOR, COMO LO HAGO EN DIFERENTES OCASIONES EN LA SEMANA, PARA LLEGAR A 
LUGARES TAN CÁLIDOS COMO ÉSTE Y COMPARTIR CON USTEDES ESTA CERCANÍA, 
CONOCER SUS NECESIDADES Y HACER REALIDAD ESTAS OBRAS. 
 
ESTE MERCADO QUE HOY ENTREGA EL ALCALDE MANZANO, CONSTA DE 45 LOCALES 
COMERCIALES QUE INCLUYEN LOS UBICADOS EN SU EXTERIOR, ADEMÁS DE QUE NO 
SÓLO EN LOS PUESTOS SINO EN TODO EL MERCADO, SE HA PUESTO MUCHA ATENCIÓN A 
LA ORNAMENTACIÓN, SIN OLVIDAR LOS DEPÓSITOS DE BASURA PARA MANTENERLO 
LIMPIO, BARANDALES Y LÁMPARAS PARA SU ILUMINACIÓN NOCTURNA. 
 
EL NUEVO MERCADO HA SIDO DOTADO DE BODEGAS, QUE PERMITEN MÁS ORDEN POR 
PARTE DE LA ADMINISTRACIÓN Y POR LO TANTO LES ESTÁ DANDO UN SITIO QUE LUCE NO 
SÓLO LIMPIO, SINO QUE LUCE MUY ORDENADO, SERVICIOS SANITARIOS CONSTRUIDOS 
ESPECIALMENTE PARA ELLO, ADEMÁS DE LA FACILIDAD QUE SE HA CREADO PARA LOS 
INGRESOS DE LOS USUARIOS, DE LOS CLIENTES Y LAS MERCANCÍAS. 
 
AMIGOS DE ESTANZUELA: 
 
PROYECTOS COMO ÉSTE CAMBIAN LAS VIDAS, NO SOLO DE LAS SEÑORAS VENDEDORAS, 
QUE HOY HAN MANIFESTADO SU AGRADECIMIENTO, SINO QUE AHORA TIENEN MEJORES 
PUESTOS DE VENTA, PERO LE CAMBIA LA VIDA A LA POBLACIÓN QUE CUENTA CON 
INSTALACIONES ADECUADAS PARA REALIZAR SUS COMPRAS.  
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QUIERO INFORMARLES QUE LA CONSTRUCCIÓN DE ESTE MERCADO, REQUIRIÓ UNA 
INVERSIÓN DE 45 LOCALES CERCANA A LOS 400 MIL DÓLARES. 
 
¿CÓMO EL ALCALDE FINANCIA ESTE PROYECTO? BUENO ADEMÁS DE LOS IMPUESTOS 
QUE PAGAN, EL ALCALDE RECIBE TODOS LOS MESES, LA PLATA QUE LE MANDA LA 
PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA A TRAVÉS DEL FODES, QUIERO EXPLICAR QUE ES EL 
FODES PORQUE NO MUCHA GENTE LO SABE. 
 
EL FODES SON LOS FONDOS PARA EL DESARROLLO LOCAL, ES UN 7 POR CIENTO, ESE 7 
POR CIENTO SE LO ENVIAMOS Y VA CRECIENDO TODOS LOS AÑOS, EN EL AÑO 2008, VAN 
A SER CASI DOSCIENTOS Y TANTOS MILLONES DE DÓLARES QUE LE REPARTIMOS A LAS 
262 ALCALDÍAS Y UNA PARTE DE ESE FODES VIENE TAMBIÉN PARA LA ALCALDÍA DE 
ESTANZUELAS.  
 
PUES ESE FODES QUE MANDA LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA, EL MINISTERIO DE 
HACIENDA A TRAVÉS DEL ISDEM, ES EL QUE SIRVE EN PARTE PARA REALIZAR OBRAS, 
ADEMÁS DEL TEMA DEL FISDL QUE TAMBIÉN ES DEL EJECUTIVO, EL TEMA DE OBRAS 
PÚBLICAS QUE TAMBIÉN ES DEL EJECUTIVO O SEA DE LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA, 
QUE ESTÁ EN CONTACTO CON NUESTROS ALCALDES PARA ARREGLAR CALLES, PARA 
CONSTRUIR POLIDEPORTIVOS Y OTRAS OBRAS QUE REQUIERE LA COMUNIDAD. 
 
LA IDEA ES TENER UN MUNICIPIO Y POR ENDE UN PAÍS MÁS LIMPIO Y QUE FACILITE LAS 
ACTIVIDADES DE LA GENTE. 
 
ESTE PROYECTO QUE HOY ENTREGAMOS, SE UNE A OTROS PROYECTOS EJECUTADOS 
POR ESTA MUNICIPALIDAD, COMO SON LA REMODELACIÓN DE LA FACHADA DEL 
CEMENTERIO, LA INSTALACIÓN DE JUEGOS EN EL PARQUE, LOS CAMINOS VECINALES, 
AMPLIACIÓN DEL TENDIDO ELÉCTRICO, ALUMBRADO PÚBLICO E INTRODUCCIÓN DE AGUA 
POTABLE, ENTRE MUCHOS OTRAS OBRAS, CUYA INVERSIÓN ESTA CERCANA AL MILLÓN 
DE DÓLARES Y CON LO QUE QUEDA CLARO QUE UN BUEN GOBIERNO COMO EL DE 
GONZALO, GRACIAS A UN BUEN GOBIERNO ES POSIBLE LOGRAR HACER ESTAS OBRAS Y 
TRABAJAR DE LA MANO GOBIERNO Y ALCALDÍA. 
 
A MI ME DA MUCHÍSIMO GUSTO VISITARLOS Y SER PORTADOR DE BUENAS NOTICIAS; 
ADEMÁS DE QUE ESTAS VISITAS ME PERMITEN COMPARTIR CON TODOS USTEDES EN 
ESTANZUELAS. 
 
QUE DIOS LLENE DE BENDICIONES A ESTANZUELAS, HAY QUE DARLE EL 
RECONOCIMIENTO A GONZALO, UN HOMBRE QUE QUIERE A ESTA CIUDAD, LA QUIERE 
MUCHO, UN USULUTECO ESFORZADO QUE HA IDO CAMBIANDO ESTANZUELA Y SE LOS 
ESTÁ DEMOSTRANDO CON ESTE ACTO. 
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YO QUISIERA QUE TODOS LES RINDIÉRAMOS A GONZALO UN LÍDER AUTÉNTICO DE 
ESTANZUELAS, UN FUERTE APLAUSO POR SU TRABAJO ES ESTE SECTOR. 
 
QUIERO COMENTARLES, APROVECHANDO QUE ESTAMOS ACÁ, ME INFORMABA EL 
MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS Y ME INFORMABA NUESTRO DIPUTADO JULIO CÉSAR, 
QUE EL BY PASS VA POR BUEN CAMINO, QUE YA HEMOS HECHO LAS ÚLTIMAS 
NEGOCIACIONES Y QUE YA PRONTO TENDREMOS ESTE BY PASS EN USULUTÁN. 
 
EL BY PASS VA A CAMBIAR TOTALMENTE LA SITUACIÓN DE USULUTÁN, VA A ORDENAR LA 
CIUDAD CABECERA  DE NUESTRO DEPARTAMENTO, YA LO HEMOS ARREGLADO CASI 
TODO, Y VAMOS A ENTREGARLO EN ESTE GOBIERNO PORQUE FUE UNA DE LAS 
PROMESAS QUE HICE CUANDO ERA CANDIDATO AQUÍ EN USULUTÁN, EN LA HACIENDA LA 
CARRERA, LO RECUERDAN TODOS USTEDES. 
 
TAMBIÉN HEMOS HECHO MUCHAS OBRAS  EN ESTA ZONA, OBRAS SOBRE TODO DE 
CAMINOS VECINALES, HAY UNA INVERSIÓN MUY GRANDE CON RED SOLIDARIA EN 
MUCHOS PUEBLOS QUE GOZAN DE ESTE BENEFICIO, PARA LA GENTE MÁS POBRE A LA 
QUE ESTAMOS ATENDIENDO DESDE EL GOBIERNO CENTRAL. 
 
PERO ADEMÁS QUIERO DECIRLES OTROS PUNTOS QUE SON IMPORTANTES: EN LOS 
PRÓXIMOS DÍAS VOY A FIRMAR EL DECRETO EJECUTIVO, AUTORIZANDO DOS AUMENTOS 
AL SALARIO MÍNIMO, VAMOS A SUBIR ENTRE ESTE AÑO Y EL PRÓXIMO AÑO 10 POR 
CIENTO AL SALARIO MÍNIMO, QUE SIGNIFICA ESO.  
 
SIGNIFICA, QUE A PESAR DE QUE LA LEY ESTABLECE  QUE CADA TRES AÑOS DEBEMOS 
REVISAR EL SALARIO MÍNIMO, ESTE GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, AUMENTÓ 10 POR 
CIENTO EN EL 2006, 5 POR CIENTO EN EL 2007 Y 5 POR CIENTO EN EL 2008, QUE SIGNIFICA 
ESO, QUE HABREMOS AUMENTADO EL 20 POR CIENTO EL SALARIO MÍNIMO DE TODAS Y 
DE TODOS LOS SALVADOREÑOS QUE GANAN ESTA CANTIDAD. 
 
SOMOS EL SEGUNDO PAÍS QUE TIENE EL SALARIO MÍNIMO MÁS ALTO EN 
CENTROAMÉRICA Y VAMOS POCO A POCO SUBIENDO EL SALARIO MÍNIMO. ADEMÁS 
VAMOS A MANTENER EL SUBSIDIO A LOS HOGARES POBRES A TRAVÉS DE RED 
SOLIDARIA, EL SUBSIDIO  A LA ELECTRICIDAD A 700 MIL HOGARES QUE NO GASTAN MÁS 
DE 99 KILOVATIOS HORA AL MES Y ALGO IMPORTANTE PARA TODOS USTEDES, VAMOS A 
MANTENER EL SUBSIDIO AL GAS PROPANO, USTEDES PAGAN 4 DÓLARES Y CENTAVOS, 
EN TODA CENTROAMÉRICA  EL GAS PROPANO TIENE UN VALOR ARRIBA DE LOS 12 Y 
HASTA LOS 16 DÓLARES, ESO LO ESTAMOS SUBSIDIANDO DESDE EL GOBIERNO, PARA 
QUE EL BOLSILLO DE LOS SALVADOREÑOS NO SE VEA AFECTADO Y TODO ESO SERÁ 
MANTENIDO POR EL GOBIERNO. 
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ADEMÁS, HEMOS ANUNCIADO QUE NO HABRÁ AUMENTO DE LAS TARIFAS ELÉCTRICAS, LO 
QUE HAN ESTADO PAGANDO, LO VAN A SEGUIR PAGANDO TAMBIÉN COMO UN ESFUERZO  
DEL GOBIERNO CENTRAL PARA CUIDAR EL BOLSILLO  DE TODOS LOS SALVADOREÑOS. 
 
LE AGRADEZCO SEÑOR ALCALDE POR RECIBIRME ACÁ, GONZALO ADMIRO MUCHO TU 
TRABAJO, TU ESFUERZO EN ESTANZUELA, Y QUE BUENO QUE ESTÉ AQUÍ LA POBLACIÓN, 
QUE ES A LA QUE TE DEBE Y A LA QUE POR SUPUESTO HAY QUE ENTREGARLE CUENTAS 
DEL TRABAJO. 
 
Y QUISIERA MANDARLE UN SALUDO A MARTA GONZÁLEZ QUE ME MANDÓ UNA CARTA MUY 
LINDA, YA LA RECIBÍ MARTA Y VA A RECIBIR EL LLAMADO DEL PRESIDENTE EN LAS 
PRÓXIMAS HORAS. 
 
MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS. 
 


